

EN HONDURAS Y EE.UU.

CNA descubre más bienes comprados con dinero del IHSS

Las residencias están en Nueva Orleans, a nombre de Mario Zelaya, director del IHSS y José Zelaya, ex jefe de Compras de la institución

TEGUCIGALPA

La Unidad de Investigación, Análisis Seguimiento de Casos del Consejo Nacional Anticorrupción (CNA) dijo ayer haber descubierto otros cinco bienes en la costa norte del país y dos residencias en Estados Unidos, que asegura fueron comprados con dinero del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS).

Estos bienes, que el CNA afirma que pedirán al Ministerio Público que sean asegurados e incautados, están ubicados cinco en San Pedro Sula y municipios cercanos y dos residencias en Vandeville y River Oaks, Louisiana, Estados Unidos, la primera propiedad del ex director del seguro Mario Zelaya y la segunda del ex jefe de compras, José Alberto Zelaya.

“Hasta el momento el Ministerio Público ha asegurado 29 propiedades, de las cuales 20 fueron proporcionadas por el Consejo Nacional Anticorrupción a través de su unidad de investigación, también le hemos proporcionado 14 más que están en espera de ser aseguradas, que lógicamente el Ministerio Público hará la comprobación de la información que nosotros le damos”, señaló, el abogado Dagoberto Aspra, director de la unidad, que ofreció ayer una rueda de prensa junto a la directora del CNA, Gabriela Valladares.

“En este momento vamos a aportar cinco propiedades más que están fuera del cas-



Esta vivienda ubicada River Oaks, está a nombre de la señora Michelle Rojas y de su esposo el señor José Alberto Zelaya Guevara, quien en su momento fungió como jefe de Compras del IHSS, informó el CNA.



Esta casa, que el CNA ha identificado como propietario al señor Mario Zelaya, ex director del IHSS, se encuentra en venta por \$ 300,000 dólares.



Dagoberto Aspra, jefe de la Unidad de Investigación, Análisis y Seguimiento de Casos y la directora del CNA, Gabriela Castellanos, al anunciar los nuevos hallazgos.

BIENES

Los cinco bienes identificados en Honduras son:

1. Una casa en Boques de Jucutuma.
2. Una residencia en Villalobos de San Antonio.
3. Un predio en municipio de San Manuel.
4. Un predio en Municipio de Omoa.
5. Una casa en las cercanías de Jardines del Valle, San Pedro Sula.

co de Tegucigalpa y dos más que están en Luisiana, en los Estados Unidos, una de ellas del ex director Mario Zelaya; el valor aproximado es de 299, 000 dólares (más de 6 millones de lempiras) aproximadamente, ya que la está vendiendo por medio de una agencia de bienes y raíces, ubicada en Mandeville, Louisiana”, detalló Aspra.

La otra vivienda, que es de José Zelaya y su esposa Michelle Rojas, tiene una valor aproximado por los metros de construcción, el terreno y la ubicación, de 300, 000 dólares (más de 6 millones de lempiras), señaló el jefe de la unidad de investigación del

CNA.

¿CUANDO LAS COMPRARON?

Las autoridades del CNA aseguraron que los bienes presentados ayer se compararon en un período de dos años, porque fueron adquiridos en 2012, 2013 y a principios de 2014.

Aspra explicó que se enteraron de la casa de Mario Zelaya en los Estados Unidos por las copias de las facturas que le hicieron llegar, mientras que dieron con la propiedad de José Alberto Zelaya por la investigación de otros documentos.

José Alberto Zelaya Gue-

vara fue jefe de compras del IHSS y el CNA ha recibido denuncias anónimas que señalan que su patrimonio había aumentado en manera desmedida”.

“Nuestras investigaciones lo colocaron como sospechoso ya que logramos comprobar que él viajó más de 30 veces en un año, vemos que él tenía propiedades en Estado Unidos, esta personas tenía varios vehículos blindados”, dijo.

Aspra indicó que con los 14 bienes que están esperando que sean asegurados por el Ministerio Público, más los siete bienes que le aportarán se estarían sobrepasando los

CASO

Por este caso de corrupción en el IHSS únicamente está recluido el ex gerente financiero y administrativo, José Ramón Bertetti, bajo varios cargos como malversación de caudales públicos, abuso de autoridad, entre otros.

100 millones de lempiras en propiedades descubiertas, extraídos del Seguro Social.

EMPRESAS FANTASMAS

“Estamos indagando seis empresas que están bajo sospecha de haber operado bajo la misma modalidad de las primeras denunciadas, y hemos tenido la capacidad de ubicar dos testigos protegidos que nos están brindado información relevante que le será proporcionado al Ministerio Público, una vez que se integren a sus labores”, señaló.

Las seis empresas se constituyeron supuestamente para dedicarse a vender insumos médicos, pero la investigación nos arroja que no lo hicieron, no existen contratos, actas de entrega de ningún producto, explicó el abogado.

La suma total de los supuestos negocios entre el IHSS y las seis empresas, más las tres que han sido identificadas, es de 325 millones de lempiras; esa sería la cantidad de lo extraído del Seguro Social. En las primeras tres solo se han podido identificar 120 millones y faltan 200 millones más que están encerradas en esas seis empresas y otras personas naturales que en este momento no están siendo investigadas, según el CNA.

Aspra detalló que en los cinco bienes últimos que presentarán al Ministerio Público, hay más familiares de ex funcionarios vinculados y también otros empleados de menor categoría en el IHSS.